
 

 

ACTA N.º 18/2011 DA REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA NO 

DIA VINTE E DOIS DIAS DO MÊS DE 

AGOSTO DE DOIS MIL E ONZE.  

 

------- Aos vinte e dois dias do mês de Agosto do ano de dois mil e onze, no 

Edifício dos Paços do Concelho e Sala de Reuniões da Câmara Municipal, 

compareceram os excelentíssimos Senhores:-------------------------------------------- 

Presidiu a esta Reunião a Senhora Vice - Presidente: Octávia Manuel da Rocha e 

Freitas Morais Clemente, em substituição do Exmº. Senhor Presidente da Câmara 

por se encontrar de férias; e Vereadores: Abel António de Guimarães Coelho, 

José Luís Gaspar Jorge, Maria Irene Alves Magalhães Teixeira em substituição de 

Jorge José de Magalhães Mendes, Carlos António da Silva Carvalho, Carlos 

Gonçalo Teixeira Pereira, António Ferreira Soares Araújo e Hélder José 

Magalhães Ferreira.--------------------------------------------------------------------------- 

------- Secretariou a Senhora Chefe da Divisão Financeira Clara Raquel Teixeira 

Pereira.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- Quando eram nove horas e trinta minutos, a Exmª. Senhora Vice - Presidente 

deu início aos trabalhos. ----------------------------------------------------------------------- 

------- Lida em voz alta a acta nº 17/2011 de oito de Agosto de 2011, a mesma foi 

aprovada, por maioria, com a abstenção do Senhora Vereadora Irene Alves 

Magalhães Teixeira por não ter estado presente nessa reunião.-------------------------- 

------- A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário de Tesouraria Municipal 

referente ao dia 19 de Agosto de 2011. ------------------------------------------------------ 

------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA.------------------------------------ 

------- O Senhor Vereador Carlos Carvalho do PSD questionou qual o motivo de a 

Câmara ainda não ter emitido a licença para a instalação do posto de combustíveis 

correspondente ao processo nº. 1/2001- LEPAC de Urbanismo, uma vez que tem 

conhecimento que o mesmo já obtém pareceres favoráveis das entidades 

competentes e que poderão estar já a ultrapassar os prazos.------------------------------

--------- A Senhora Vice-Presidente respondeu que está impedida de intervir no 

processo, uma vez que é familiar do requerente, aguardando pelo regresso de férias 

do Senhor Presidente da Câmara.------------------------------------------------------------- 



 

  

------- Ainda o mesmo Senhor Vereador disse ser do seu conhecimento um abaixo 

assinado relativo aos maus cheiros provocados pela fossa estanque existente no 

Posto de Combustíveis do Marão------------------------------------------------------------- 

------- Questionou se a Câmara tem conhecimento desta situação e, no caso de ter, o 

que pretende fazer relativamente a isso.---------------------------------------------------- 

------- A Senhora Vice-Presidente respondeu que a fossa não tem capacidade 

suficiente para recolher todos os efluentes, sendo da responsabilidade do 

proprietário comunicar atempadamente aos serviços da Câmara Municipal para 

proceder ao seu esvaziamento, o que não se tem vindo a verificar. Acrescentou 

ainda que deveria ser encontrada outra alternativa para solucionar aquele 

problema.-----------------------------------------------------------------------------------------

------- O mesmo Senhor Vereador Carlos Carvalho questionou ainda se as caixas 

para o escoamento das águas pluviais no Largo Conselheiro António Cândido estão 

dimensionadas de forma a precaver este tipo de chuvas que são de grande 

quantidade de água em pouco tempo, uma vez que não se verificou no domingo 

último---------------------------------------------------------------------------------------------

------- O Senhor Vereador Hélder Ferreira respondeu que nesse dia, a força do vento 

e da água, provocou enxurrada, causando o arrastamento de vários tipos de detritos, 

designadamente, folhas, sacos plásticos e outros, que entupiram as sarjetas, em 

locais baixos e que entram pelas grelhas das caixas, obstruindo-as. -------------------- 

------- Salientou contudo que tinha conhecimento da situação, tendo solicitado aos 

serviços que avaliassem o sucedido e que daria conhecimento a Câmara logo que 

obtivesse o relatório dos serviços competentes.-------------------------------------------- 

------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA--------------------------------------------------- 

------- URBANISMO - DESTAQUE – Pedido de destaque de uma parcela de terreno - 

Local: Travessa da Boavista - Oliveira - Requerente: Alberto Pinto – Proc. n.º 

24/2011 OP-DES.- A Câmara deliberou deferir o pedido de destaque, de acordo 

com os pareceres técnicos de 3 e 4 de Agosto de 2011, que se dão por reproduzidos 

para todos os efeitos legais.-------------------------------------------------------------------- 

------- URBANISMO - DESTAQUE – Pedido de destaque de uma parcela de terreno - 

Local: Sra. do Vau - Gatão - Requerente: José Avelino Pinto Marinho – Proc. n.º 

25/2011 OP-DES.- A Câmara deliberou manifestar a intenção de indeferir o 

pedido de destaque, de acordo com o parecer técnico de 16 de Agosto de 2011, 



 

  

que se dá por reproduzido para todos os efeitos legais. Querendo, poderá o 

requerente apresentar alegações escritas no prazo de 60  (sessenta) dias.--------------- 

------- URBANISMO-DIVERSOS– Pedido de parecer mobilização de solo – 

Amarante/Arnoia/Codeçoso - Requerente: Portucel Florestal – Empresa  de 

Desenvolvimento Agro Florestal, S.A. – Reg. n.º 17590/2011 OP-DES.- A Câmara 

deliberou emitir parecer favorável à mobilização do solo, numa área de 9,9 ha 

para rearborização com eucalipto, em prédio sito na Freguesia de Aboim.------------- 

------- RECURSOS HUMANOS. - “Admissão de Recursos Humanos para a 

DCTPC e para a Divisão de Comunicação”.- Procedimento de Recrutamento e 

Selecção – (Registo nº. 7504/2011/08/16).- A Câmara delibera, sob proposta da 

Exmª Sr.ª Vice-Presidente da Câmara, proceder à reabertura de 

procedimentos de recrutamento e selecção para constituição de relação 

jurídica de emprego público por tempo indeterminado de um Técnico Superior 

da área de Animação Cultural e de um Técnico Superior da Área de 

Comunicação Social e Relações Públicas, com alargamento da área de 

recrutamento a trabalhadores detentores de relação jurídica de emprego público por 

tempo determinado ou sem relação jurídica previamente estabelecida, pelo motivo 

dos procedimentos anteriores terem ficado desertos, mantendo-se os mesmos 

membros dos Júris e os mesmos Métodos de Selecção daqueles procedimentos.----- 

Mais delibera a Câmara que o processo baixe aos júris dos procedimentos para 

assegurar a tramitação dos procedimentos concursais.----------------------------------- 

Abstiveram-se os Senhores Vereadores do PSD.------------------------------------------- 

------- FOGO DE ARTIFÍCIO – “Autorização para lançamento de fogo de 

artifício na Freguesia de Mancelos-Pidre”. Requerente: Carlos Alberto Teixeira de 

Sousa. Ratificação do despacho da Exmª. Sr.ª. Vice-Presidente da Câmara, de 

2011/08/11. - (Registo nº.18800/2011/08/10).- A Câmara deliberou ratificar o 

despacho da Senhora Vice-Presidente proferido em 11 de Agosto de 2011 no 

sentido de autorizar, de acordo com os pareceres técnicos, que se dão por 

reproduzidos para todos os efeitos legais.--------------------------------------------------- 

------- FOGO DE ARTIFÍCIO – “Autorização para lançamento de fogo de 

artifício na Freguesia de Freixo de Cima”. Festas de Nª Sr.ª do Leite (S.Gens) 

Requerente: Óscar de Sousa Maia. - (Registo nº.18985/2011/08/16).- A Câmara 

deliberou autorizar, de acordo com os pareceres técnicos de 16.08.2011, que se 

dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.----------------------------------------- 



 

  

------- CORTE DE TRÂNSITO – Pedido de autorização para o corte de trânsito 

no dia 12 de Agosto, na rua Cândido dos Reis, para remoção de escombros. 

Requerente: Fernantel – Construções Ldª. Ratificação do despacho da Exmª. Sr.ª. 

Vice-Presidente da Câmara, de 2011/08/11 - (Registo nº 18917/11/08/2011).- A 

Câmara deliberou ratificar o despacho da Senhora Vice-Presidente de Câmara 

de 11 de Agosto de 2011, no sentido de autorizar o corte de trânsito, de acordo 

com os pareceres técnicos que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.- 

------- CORTE DE TRÂNSITO – Pedido de autorização para o corte de trânsito 

nas Ruas de acesso ao Arraial (Avenida da Estrada Real, Circunvalação de S. Gens, 

Rua de S. Gens, Rua Nossa Senhora do Leite) para a realização da festa de S. Gens. 

- Requerente: Junta de Freguesia de Freixo de Cima (Registo nº 

18514/05/08/2011). A Câmara deliberou autorizar o corte de trânsito solicitado, 

nos termos propostos no parecer do Senhor Vereador da área do trânsito de 8 de 

Agosto de 2011, que se dá por reproduzido para todos os efeitos legais.--------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS – “Construção das Instalações Sanitárias na 

EB1 da Portela - Fridão”. Adjudicatária: Lovimec – Renovação Urbana e 

Construções Unipessoal, Lda. Recepção Definitiva e extinção da caução (Registo nº 

7294/2011/08/05).- A Câmara deliberou aprovar o auto de vistoria, receber 

definitivamente as obras em título e proceder à extinção da caução prestada de acordo 

com os pareceres técnicos de 5 de Agosto de 2011, que se dão por reproduzidos para todos 

os efeitos legais.------------------------------------------------------------------------------------------ 

------- OBRAS E EMPREITADAS – Remodelação da Rede de Abastecimento de 

Água e Execução da Rede de Drenagem de Águas Residuais na Freguesia de S. 

Simão. Adjudicatário: Manuel da Costa Amaro & Cª Ldª (Trabalhos a mais e a 

menos) (Registo nº 7414/10/08/201). A Câmara deliberou aceitar a proposta 

adicional de preços e aprovar os trabalhos a mais no valor de € 13.000,00 (treze 

mil euros), IVA excluído, nos termos da informação dos Serviços de 10 de Agosto 

de 2011.------------------------------------------------------------------------------------------ 

------- ACÇÃO SOCIAL. - “Subsídio ao Arrendamento – Proposta de Cessação de 

comparticipação. (Registo nº. 7522/16/08/2011).- A Câmara deliberou manifestar 

a intenção de proceder à cessação da comparticipação e devolução das verbas 

recebidas indevidamente. Mais deliberou a Câmara conceder 10 (dez) dias para o 

beneficiário para alegar o que tiver por conveniente.-------------------------------------- 



 

  

------- ACÇÃO SOCIAL. - “Subsídio ao Arrendamento – Proposta de suspensão 

de comparticipações. (Registo nº. 7521/16/08/2011). A Câmara deliberou 

concordar com os pareceres técnicos de 16 de Agosto, emitidos pelos Serviços da 

DEDS e agir em conformidade.--------------------------------------------------------------- 

------- ACÇÃO SOCIAL. - “Subsídio ao Arrendamento – Proposta de retoma e 

actualização de comparticipação –. (Registo nº. 7523/16/08/2011). A Câmara 

deliberou concordar com os pareceres de técnicos de 16 de Agosto, emitidos 

pelos Serviços da DEDS e agir em conformidade.----------------------------------------- 

------- ACÇÃO SOCIAL.- “Subsídio ao Arrendamento – Proposta de 

comparticipação –. (Registo nº. 14595/17/06/2011).- A Câmara deliberou concordar 

com o parecer técnico de 21 de Junho de 2011, bem como do parecer jurídico 

de 10 de Agosto de 2011, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.- 

------- DIVERSOS – Proposta para Criação do Serviço de Apoio às Bibliotecas 

Escolares (SABE) na Biblioteca Municipal – Celebração do Protocolo de 

Cooperação de Redes Públicas Escolares e aprovação do Regulamento de 

Funcionamento dos Serviços de Apoio às Bibliotecas Escolares –-(Registo nº 

2956/30/03/2011).- A Câmara deliberou aprovar o Regulamento de 

Funcionamento dos Serviços de Apoio às Bibliotecas Escolares e a celebração 

dos Protocolos de Cooperação de Redes Públicas Escolares, devendo no 

Regulamento ser substituído o clausulado por articulado e eliminar os parênteses 

nas epígrafes.------------------------------------------------------------------------------------ 

------- DIVERSOS – Celebração de Protocolo de Prestação de Serviços de Recolha 

Selectiva de Óleos Alimentares Usados entre a Câmara Municipal de Amarante e a 

Empresa de gestão de Resíduos Biosys, Serviços de Ambiente, Ldª. – (Registo nº 

2687/2010/03/10). A Câmara deliberou celebrar um Protocolo de Prestação de 

Serviços de Recolha selectiva de Óleos Alimentares usados com a Empresa de 

Resíduos Biosys, Serviços de Ambiente, Ldª., de acordo com os pareceres 

técnicos de 12.03.2010 e pareceres jurídicos de 05.05.2010 e 01.08.2011.------------- 

------ De harmonia com o disposto no artigo 83º., in fine, da Lei nº. 169/99, de 

18/09 , FOI OBJECTO DE DELIBERAÇÃO DE CÂMARA, por ter sido 

reconhecida a urgência de deliberação imediata O SEGUINE ASSUNTO:--------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- “Recuperação e Requalificação do Apeadeiro 

de Gatão”.- Reconhecendo o interesse para as populações e para a economia local e 



 

  

bem assim a necessidade da sua realização, a Câmara deliberou submeter o 

presente projecto à Candidatura do PRODER ----------------------------------------- 

-------E nada mais havendo a tratar, a Exmª Senhora Vice - Presidente declarou 

encerrada a reunião, quando eram onze horas e quarenta e cinco minutos, da qual 

para constar se lavrou a presente acta, que eu,                                           

Secretário a subscrevo e assino.-------------------------------------------------------------- 

 


